

À diffuser dès réception

LES BELLES RENCONTRES DE L'ARC :  
DE L'INFORMATION DE POINTE POUR QUI S'INTÉRESSE À LA RECHERCHE

Montréal, le 30 janvier 2019. – L'[Association pour la recherche au collégial](#) (ARC) a tenu au cégep Garneau, le vendredi 11 janvier dernier, ses Belles Rencontres annuelles. Une cinquantaine de personnes de différents horizons s'y sont retrouvées, avec en tête deux finalités : s'informer de certaines initiatives fédérales en lien avec la recherche, et favoriser des rencontres entre des représentantes et représentants des organisations gouvernementales ou paragouvernementales, d'une part, et des membres du réseau collégial, d'autre part. « Très intéressant de savoir ce qui s'en vient », « excellent choix de sujets et de conférencières », « accueil chaleureux », voilà autant de commentaires transmis à l'ARC par les participantes et participants!

Pour ouvrir la journée, l'équipe de la Direction du développement institutionnel et des communications du cégep Garneau responsable du bureau de la recherche de l'établissement, soit M. Marcel Lafleur et M<sup>mes</sup> Marie-Chantal Dumas et Isabelle Morin, a esquissé le portrait des services qu'elle offre et des orientations qui la guident dans le développement de la recherche au sein de l'établissement. Un bref exposé de la quinzaine d'actions entreprises par le Centre de documentation collégiale (CDC) et l'ARC en matière de gestion des données de recherche depuis Les Belles Rencontres de 2018 – dont c'était le thème – a suivi. Puis, M<sup>me</sup> Marie-Sol Poirier, conseillère principale en éthique de la recherche au Secrétariat sur la conduite responsable de la recherche, a présenté les modifications à l'*Énoncé de politique des trois Conseils : Éthique de la recherche avec des êtres humains 2* que les trois Conseils ont récemment adoptées. Enfin, M<sup>me</sup> Monique Zaloum, directrice adjointe au Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie, a décrit comment le gouvernement entend adapter, puis implanter l'initiative Athena SWAN afin de favoriser la diversité, l'équité et l'inclusion en recherche et en enseignement supérieur. « L'ARC est extrêmement soucieuse de partager les résultats de la veille qu'elle fait au jour le jour, de différentes façons, avec la communauté de la recherche collégiale », a affirmé le président de l'ARC, M. Patrice Aubertin.

Au cours de la journée, l'Association a tenu son assemblée générale annuelle. Sur l'heure du midi, elle a remis son prix Reconnaissance à M. Martin Aubé, enseignant et chercheur au cégep de Sherbrooke, qui en devient le 20<sup>e</sup> récipiendaire. « Je tiens à remercier sincèrement toutes celles et tous ceux qui ont contribué à la tenue de la journée, en plus de saluer la précieuse collaboration du CDC, qui a participé financièrement à la tenue des Belles Rencontres », a souligné M. Aubertin dans son mot de clôture. L'ARC se prépare maintenant à recevoir les membres du réseau de la recherche collégiale du Québec et de la francophonie canadienne lors du colloque qu'elle tiendra dans le cadre du 87<sup>e</sup> Congrès de l'Association francophone pour le savoir – Acfas, le 28 mai prochain, à l'Université du Québec en Outaouais. « Tout est mis en œuvre [Pour que la formation de la relève soit sur toutes les lèvres](#), comme le veut le titre – et le thème – du colloque. Le colloque de l'ARC sera à la fois une vitrine exceptionnelle pour la recherche collégiale dans tous les secteurs et de tous les types, et une occasion unique d'entretenir ou d'enrichir son réseau », de l'avis des coresponsables de l'événement, M<sup>mes</sup> Lynn Lapostolle et Hélène Tardif.

\*\*\*\*

Fondée en 1988, l'Association pour la recherche au collégial a pour mission la promotion de la recherche collégiale. Elle s'y consacre entre autres par la tenue de séances d'information, de perfectionnement ou de diffusion de même que par la tenue d'un colloque annuel, par la remise de prix et par la prise de positions sur les questions relatives au dossier de la recherche.

– 30 –

Source : Lynn Lapostolle, directrice générale  
514 299-9568 | [arc@cvm.qc.ca](mailto:arc@cvm.qc.ca)